

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 4 minutos,
y se pone á las 5 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO—El martirio de los santos Dionisio Areopagita, obispo, Rústico, presbítero, y Eleuterio, diácono, en Paris.

La memoria del santo patriarca Abraham, padre de todos los creyentes.

San Deusdedit, ó Diosdado, abad, en el Monte Casino: fué metido en una prision por orden del tirano Sicardo, donde murió de hambre y de miseria.

San Gislano, obispo y confesor, en Hannonia; habiendo renunciado el obispado, fundó un monasterio donde vivió esclarecido en muchas virtudes.

Los santos Andróico y Atanasia, su mujer, en Jerusalem.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Jaime empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á S. Lucas Evangelista; siendo la exposicion á las seis y media; en seguida se rezará la primera parte del Rosario; á las nueve y media horas y la misa mayor, despues se rezará la segunda parte. Por la tarde los actos de coro, y á las siete se rezará la tercera parte del Rosario, estacion y la reserva.

En Montesion, á las siete y media, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez.

En Santa Catalina de Sena, á las ocho de la mañana, se celebrará oficio aniversario por los cofrades difuntos.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

UN MILAGRO DEL SANTÍSIMO ROSARIO.

Nos escribe el P. Misionero de Jaffa Galilea lo siguiente:

«...Eran las once y media del día la hora en que Sor Catalina, una de nuestras *Hermanas del Rosario*, estaba sacando agua del pozo del jardín, cuando una de las niñas que frecuenta nuestra escuela, llamada Neseira (Victoria) viéndola desde la puerta de su casa, corre á toda prisa para querer ayudarla, y de repente tropieza en una piedra y se precipita en el pozo, ancho, hondo y sin brocal.

Figuras la consternacion de Sor Catalina y de las demas Religiosas. La funesta noticia recorrió todo el pueblo con la rapidez del rayo, y hé aquí que todo el jardín se vió inundado de gente. No se oían más que gritos, blasfemias, maldiciones é imprecaciones contra las inocentes Hermanas: fué un milagro de Dios si las dejaron con vida.

Todos quieren mirar el fondo del pozo para buscar con la vista á la desgraciada Neseira: le gritan que cierre la boca, que se agarre de la cuerda. Neseira ni vé, ni oye nada. Hubo un momento que apareció flotante sobre las aguas: y fué como para despedirse de sus queridos padres, pues en el mismo instante volvió á hundirse. Se renuevan aquí los gritos de desesperacion y los desolados padres desgarrábanse por el dolor los vestidos.

Un poquito despues se oyó un grito de los que se habían quedado asomados al pozo.... Neseira! La niña había vuelto á mostrarse á la superficie del agua, y repentinamente á desaparecer por completo.

¿Qué hara en el cielo la Reina María del Santísimo Rosario, la protecta de estas santas Religiosas, la Consoladora de los afligidos?

Hacia ya más de una hora que Neseira estaba sumergida en el fondo de las aguas. La muchedumbre perdida toda esperanza, iba retirándose, y dividiéndose, quien llorando; quien imprecando, quien proponiendo reclamar á las Hermanas el precio de la sangre, segun la costumbre árabe; es decir: una fuerte suma de dinero.

Fué en estos momentos de extrema angustia, cuando se pensó en ocurrir á María Santísima del Rosario. Sor María cae de rodillas y exclama «¡Oh

Madre, en vos nuestra única esperanza.» Y obediendo como á una inspiracion de lo alto, se arranca de la cintura el rosario y lo hecha en el pozo, y despues hace bajar el cubo. A los pocos momentos de ansia se suceden los de la santa esperanza: pues la cuerda se movía, y decían: «se habrá el cubo enganchado en el cadaver de Neseira.» Siguen invocando á la Virgen Santísima: nunca se había orado con tanto fervor en este triste rincon de la tierra!...

«Tiraban de la cuerda y alguna cosa parecia asomarse sobre las aguas. Era la cabeza de Neseira. Es Neseira, gritan á una voz todos, y todos se juntan para tirar. La niña, los pies en el cubo, el rosario en la mano, parada asida á la cuerda, salió viva y sana. Todos quieren hablarle, tocarla: los gritos de desesperacion se cambiaron en gritos de alegría y de bendicion. En su cuerpo, ninguna contusion, ninguna herida. Le cambiaron los vestidos: y ella camina, rie, habla y va con las Hermanas al oratorio á dar gracias á María Santísima.

«Preguntada de lo que había visto y oido, dice: «nada ví, ni oí nada hasta el momento que sentí alguna cosa sobre mi pierna: era el rosario en el acto de agarrarlo, abrí los ojos y viendo una gran luz, pude distinguir muy claramente el cubo y la cuerda.»

Despues de este día Neseira quiso que la llamasen María del Rosario, y refiere á todo el mundo el gran milagro: desde este día mi pobre pueblo se encendió en el amor á María Santísima, y extraordinario se ha hecho el fervor para ella en el corazon de todas las niñas, y muchos piden quererse consagrar á la vida religiosa...»

El pueblo en que pasó este milagro, se llama Jaffa de Galilea, á media hora de distancia de Nazareth; y el día fué el 14 de Abril de 1886.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

La peregrinacion del Clero italiano al Vaticano.—Importante discurso del Padre Santo.—Sus probables efectos.—El emperador de Alemania y su viaje á Roma.—Los reyes de Portugal en Italia.

Hoy al medio día tuvo lugar en la nueva Capilla de las Beatificaciones, en el Vaticano, la audiencia pontificia á la peregrinacion del clero italiano. Estaban reunidos en aquella magnífica sala catorce Arzobispos y Obispos italianos y más de tres mil eclesiásticos, sacerdotes y seminaristas que han venido de todas partes de Italia.

El número no es pequeño si se considera que con las diversas peregrinaciones italianas á Roma, desde Enero hasta últimos de Junio, y algunas en Setiembre, habían ya venido muchísimos otros sacerdotes de Italia, y en la audiencia de hoy se hallaban los eclesiásticos que por varios motivos no habían venido hasta ahora á Roma. Presidia la peregrinacion el señor Cardenal Alimonda, Arzobispo de Turin, con una Comision de la cual era el alma el Rdm. P. Vasco, de la Compañía de Jesus. En la audiencia estaban presentes los señores Cardenales Mónaco, La Valletta, Penitenciario Mayor, Hohenlohe, Ladochowski, Laurenzi, Alvisi, Bausa, Rampolla, Massotti, Vannutelli y Schiaffino, que formaban semicírculo en torno al trono de Su Santidad, erigido en el centro del lado más largo de la Capilla, en la que entró á pié el Padre Santo, vestido con una sotana de raso blanco, llevando una de las más hermosas fajas bordadas de oro y seda que figuraban en la Exposicion Vaticana, y colgada al cuello la espléndida Cruz de brillantes que le fué regalada por el emperador del Brasil. Grandes y entusiastas aclamaciones saludaron al Padre Santo al entrar en la capilla acompañado y seguido de los citados Cardenales y de la noble Corte Pontificia. Cuando el Padre Santo se hubo sentado en el trono, el presidente de la peregrinacion, señor Cardenal Alimonda, que es el mejor orador sagrado de Italia, pronunció un discurso verdaderamente elocuente. Su Santidad contestó con uno de los más importan-

tes discursos que he oido salir de sus labios. Comenzó dando la bienvenida á aquel clero y saludó con especial afecto á los jóvenes alumnos de los Seminarios italianos, crecientes esperanzas de la Iglesia en Italia, y agradeciendo al Cardenal Alimonda los nobles sentimientos que, en nombre de todos, había expresado á Su Santidad. Comprobó con placer la firme y constante union del clero italiano con sus Obispos y la devocion de unos y otros á la Santa Sede; alabó la virtud, siempre creciente, la inteligencia, el celo y el espíritu de abnegacion de dicho clero, de cuyas virtudes, ciencia y celo tanta mayor necesidad hay en los tristes tiempos por que atraviesa la Iglesia, á fin de que el pueblo sea instruido y educado cristianamente. Dijo que á más de estos sagrados deberes, otro no menos importante incunbe en la actualidad al clero italiano, cual es el de iluminar al pueblo acerca de las condiciones creadas por la revolucion á la Religion, á la Iglesia, al Pontificado, y de esta Religion, de esta Iglesia y del Pontificado, defender valientemente los sagrados derechos.

—Ninguno de vosotros—dijo Su Santidad—ignora con qué artes se intenta hoy falsificar las ideas del pueblo italiano acerca de las verdaderas actuales condiciones del Pontificado, y con que indignos medios se trata de oscurecer las verdades más evidentes. Se repite al pueblo que al Papa se le ha dejado en esta Roma la más amplia libertad, que es respetada su autoridad y respetada su persona. Mas todo el mundo sabe, por el contrario, á que indignas é intolerables condiciones está aquí reducido el Pontificado, despojado de su soberanía y de todos sus derechos, puesto á merced de otros, en pleno poder de un Gobierno hostil, convertido cada día en ludibrio y escarnio de la plebe. Atrévase á afirmar, además, que si el Papa reivindica sus derechos lo hace impulsado por miras de ambicion y codicia de terrenas grandezas, y se empequeñece así la mayor de las cuestiones, puesto que mucho más arriba se dirigen nuestras miras, es en verdad la causa sagrada de la libertad é independencia de la Iglesia la que hoy se agita. Vosotros, por tanto, para iluminar al pueblo, no os debeis cansar de repetir en medio de el que, contra la suprema autoridad de la Iglesia y del Papa, no ya contra su potestad terrena, va dirigida hoy la guerra; que aquella terrena potestad estaba ordenada y mantenida á traves de los siglos por la Providencia para mantener la libertad del Papa, cabeza de la Iglesia universal; que hoy es ya notorio á todos haber sido obra de las sectas la destruccion de la soberanía civil de los Papas para combatir mejor su autoridad espiritual.

Estos derechos pontificios podrán ser temporalmente violados, más no oprimidos ni conculcados para siempre. Con frecuencia sucesos afortunados y apoyos de los poderosos de la tierra, parecen dar seguridad á los enemigos de la Iglesia. Pero el curso de los humanos acontecimientos está en manos de la Providencia de Dios que los dirige y los cambia á su placer, haciéndolos servir finalmente á la mayor gloria de Dios y de su Iglesia. Se repiten antiguas acusaciones, tantas veces desmentidas, de que el Vaticano reivindicando los derechos de la Iglesia se hace enemigo de Italia, siendo así que lo que queremos es el mayor bien de Italia. Finalmente se dijo no ha mucho, que del Vaticano no ha salido nunca una palabra amiga para Italia. ¡Vana y necia acusacion! Palabra amiga fué el haber Nos recordado á Italia la grandeza y beneficios que la derivaron del Pontificado romano. Palabra amiga fué haberla invitado á custodiar sus gloriosas tradiciones. Palabra amiga fué el haberla puesto en guardia contra los perversos manejos de quien hace esta guerra desleal á la Iglesia que dió á Italia su mayor grandeza. ¿Pero cuál ha sido en cambio la actitud observada para con Nos? Por no hablar del pasado, responda el Código penal en discusion en el Parlamento; respondan las leyes que se anuncian preparadas para aherrojar á la Iglesia y alejar de las escuelas su saludable influencia.

Este discurso, del cual me apresuro á dar á ustedes un pálido extracto, según algunos rápidos "antes y de memoria, que creo será publicado mañana por nuestros periódicos católicos, producirá ciertamente gran impresion por su oportunidad en el momento actual en que, por el apoyo de las alianzas contraidas, el gobierno italiano se cree en tan gran seguridad que á todo puede atreverse contra la Iglesia y contra el Papa porque éste se ve privado de material y terreno auxilio.

Tanto mayor será aquí la impresion, cuanto que, según autorizados informes, parece que de Berlin y de Friedrichsruhe han enviado á Crispi amistosos advertencias para que no dé demasiado impulso á la insensata guerra declarada contra la Iglesia. Las demostraciones de los Obispos alemanes en Fulda y las de los católicos de Alemania en Friburgo, parece, pues, que no han sido del todo inútiles.

A estas advertencias llegadas de Berlin la víspera de la venida del emperador Guillermo II á Roma, debe ser atribuido el enfriamiento del entusiasmo que se observa aquí en las esferas liberales por este suceso.

Fiestas, serán sin duda celebradas: hoy hasta la misma conveniencia lo exige, tras todo cuanto se ha dicho y escrito. Pero serán en menor número y menos impregnadas de fanatismo. Aunque joven el emperador de Alemania, y nuevo en la vida política advertirá tal vez el error que ha cometido prometiendo á Humberto hacerle una visita en Roma. En el Vaticano como en el Quirinal, tras las festivas apariencias exteriores se ocultará un sentimiento poco benévolo. Quizá el joven monarca alemán lo ha advertido ya, á cuyo propósito asegurásemos que recientemente ha exclamado: «Si hubiese podido prever todas esas dificultades que ofrece mi viaje á Roma, de muy buena gana hubiera renunciado á él. Mas ahora no puedo ya retirar la palabra empeñada.»

Mejor aconsejados los reyes de Portugal que han ido á Turin para el casamiento del duque de Aosta con la princesa Leticia Bonaparte, y que de Turin fueron luego á Monza, Milan y Venecia, se han abstenido cuerdamente de venir á Roma á pesar del aliciente de las anunciadas fiestas que se preparan para la llegada de Guillermo II de Alemania.—P.

Roma 27 Setiembre 1888.

SECCION NACIONAL.

BARCELONA 5 DE OCTUBRE.

Un sujeto ha tenido la paciencia de contar las luces que constituyen actualmente todas las iluminaciones públicas de esta capital, con motivo de las fiestas, y ha publicado nota de las mismas en *El Noticiero Universal*. Hélas aquí: Paseo de San Juan: 36 racimos, 792 luces; calle de Cortes: 110 racimos y 55 candelabros, con 2.420 luces los primeros y 480 los segundos; á los lados 5.100 luces: total de éstas, 8.000; Rambla y Plaza de Cataluña: 18 racimos con 396 luces; idem de Canaletas: 10 id. con 220 id.; idem de Estudios: 12 id. con 264; idem de las Flores: 18 id. con 396; idem del Centro: 20 arcos con 600 luces y á los lados 1.772; Plaza del Teatro y Rambla de Santa Mónica: 26 racimos con 572 luces; Paseo de Colon, 46 id. con 1.012 id; Paseo de Isabel II al Parque: 32 id. con 704; Puertaferrisa, 206 luces; calle de Fernando VII: 51 candelabros con 510 luces; idem de Jaime I: 20 id. con 200; idem de la Princesa: 74 id. con 740 —Total de luces, 15.784.

— Desde la apertura de la Exposicion ha sido visitada por 665.876 personas, lo cual da un promedio diario de 3.805 visitantes. En el mes de Setiembre las entradas fueron 217.000, ó sean 7.234 diarias. El día de Setiembre que más entradas hubo fué el 24, en que pasaron por los torniquetes más de 31.000 personas.

— Varios capitanes de buques españoles han participado al comandante de Marina de la provincia de la Coruña que la luz del Cabo Villano sufre una ocultacion al demorar al S. 1¼ SE., permaneciendo oculta hasta que demora al SSE., cuando se pasa á menos de cuatro millas del cabo. Esta ocultacion es producida por la presencia de un monte que demora al NNO. de la luz y sobre el cual se está construyendo un nuevo faro.

— Ayer tarde se inauguró el mercado de Hostafranchs.

La comitiva del Ayuntamiento fué recibida en el extremo de la calle de las Cortes, en la Cruz Cubierta, por una comision de vecinos de Hostafranchs y una banda militar.

Despues se dirigieron á pie hasta el nuevo mercado.

Hablase construido en la nave derecha una lujosa tribuna, en cuya parte izquierda, estaba colocado el altar.

La comitiva fué recibida por varios operarios con hachas encendidas.

Ocupada la tribuna, el secretario del Ayuntamiento señor Aymar, dió lectura de los acuerdos para la construccion del edificio.

Acto seguido el señor Obispo y el Alcalde usaron de la palabra, demostrando gran satisfaccion de poder inaugurar el mercado que responde á una de las necesidades más sentidas por aquel barrio.

Bendecido el terreno por el digno prelado de la diócesis, se dió por terminada la ceremonia, pasando los invitados á recorrer el mercado á los acordes de la banda militar.

El nuevo mercado tiene una extension de tres mil metros cuadrados, de forma rectangular, dividida en tres naves.

La central, de treinta y cuatro metros de anchura por cuarenta y dos de largo, y las laterales de veinte metros de ancho.

Se han dispuesto en ella carenta y ocho mesas de carnicería, diez y ocho de pesca salada y las restantes de verduras y desperdicios.

MADRID 3 DE OCTUBRE.

Los periódicos de la Habana recibidos ántes de ayer, alcanzan hasta el 15 de Setiembre, y traen numerosos detalles de los desastres del ciclón; algunos piden al gobierno que, ante la importancia de la catástrofe, se condonen las contribuciones, y al menos se conceda alguna moratoria.

Acerca del asesinato cometido el día 14 en el Banco Español de la isla de Cuba, dicen lo siguiente:

«D. Manuel Romero antiguo empleado de Hacienda y jefe de la recaudacion de contribuciones en el citado establecimiento, habia dejado cesante á don Victor Manuel García, escribiente de la oficina, el padre de García (D. Manuel), empleado tambien del Banco, entró en el despacho del Sr. Romero y pidió á éste explicaciones acerca de las que habian ocasionado la cesantía de su hijo.

Con este motivo se promovió entre ambos un pequeño altercado, y García sacó entonces del bolsillo un revólver, lanzándose sobre él los demas empleados de la casa que se hallaban presentes para impedirle que disparase contra Romero.

En estos instantes entró á su vez en el despacho el joven García, declarado cesante, y sacando tambien un revólver, dícese que exclamó: «Así es como se hace», é inmediatamente disparó contra Romero dos tiros en el pecho, que le dejaron cadáver.»

— De Viana (Sagua la Grande), escriben con fecha 7 del actual:

«Viana ha sufrido el más espantoso ciclón que hemos visto, quedando sin hogar y en la miseria miles de familias. Se necesitan trabajadores y auxilios pues la miseria y la desgracia es grande y pavorosa.»

— Tenemos noticias de que el huracán descargó toda su furia en la Isabela, pero la comunicacion en que estaba con Sagua se hizo completa al volcar el viento un tren que el martes á las once de la mañana salió del primer punto. Dicho accidente ocurrió casi al llegar á la villa, pues fué en la curva de Robato. En él iban muchas familias. La escena que allí tuvo lugar causa horror al referirla. Despues de inauditos esfuerzos, púdose organizar el día 6 un tren de auxilio, en el que se dirigieron á la Isabela las autoridades. El espectáculo que se ofreció á su llegada, difícil es describirlo. Los muelles destruídos, la casa comandancia de marina, así como la aduana, inútiles. La mayoría de las casas inhabitables y el resto con grandes averías.

En la bahía flotaban restos de casas, embarcaciones y muebles; y lo que es más terrible, aun varios cadáveres. No teniendo á mano una embarcacion á propósito para recogerlos, sólo quedaba disponible el medio de sacarlos á nado, pues la resaca y el viento los alejaban paulatinamente de la costa.

— Se hacen gestiones para que las autoridades de Gibraltar permitan la libre introduccion en aquella plaza de vinos y licores procedentes de España, en calidad de depósito, á fin de poder exportarlos desde la misma. Algunos comerciantes españoles tratan de nombrar agentes en la expresada ciudad para hacer remesas de aquellos géneros, á consecuencia de la ley sobre alcoholes, y según las impresiones del periódico *Mons Calpe*, no parece mostrarse refractario al pensamiento el secretario de la colonia.

— Se ha celebrado un *meeting* numerosísimo en Almería, para nombrar una comision que solicite cuanto antes del ministro de Fomento la construccion del ferro-carril de Linares á Almería y la canalizacion de los ríos.

— La alarma producida en Paris por el precio del pan, ha producido una declaracion del gobierno, que no carece de importancia y que recomendamos á la consideracion del gobierno.

Segun el ministro de Agricultura, el alza se debe en parte á la especulacion que ha hecho circular noticias exageradas acerca del resultado de la cosecha en el mundo, haciéndose elevar el déficit,

segun las declaraciones del centro industrial de Viena, á 25 millones de hectólitros.

Esta cifra, según el ministro francés, es muy exagerada, y enfrente de ella y como más probable, da la publicada por un periódico de los Estados Unidos, órgano de sus agricultores, que reduce el déficit á 9.100.000 hectólitros.

Los que hablan de especulacion en esta materia, ignoran que los mismos medios que emplean los bajistas, son á su vez empleados por los alcistas; de suerte que la habilidad en agrupar cifras, tarda solo algunas horas en rectificarse.

Por eso lo más prudente es obrar con precaucion y prepararse á un alza más ó menos pronunciada, pero segura, en los precios de este invierno.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 6 á las 11'15 mañana.

El ministro de Fomento ha llegado á Almería, siendo objeto de un recibimiento entusiasta.

Se dispararon cohetes y salió una música á la estacion.

El Sr. Canalejas ha recorrido los puntos inundados, prometiendo el auxilio del gobierno para reparar en lo posible los daños causados.

Coméntase en los círculos políticos y militares la coincidencia de que visitaran ayer á la reina regente los capitanes generales Martínez Campos, Quesada y Jovellar.

Los cassolistas califican estas visitas de manifestaciones anti-reformistas.

Las pruebas del buquesubmarino *Peral* se efectuarán haciendo volar un casco viejo sumergido en la bahía de Cádiz, aplicándole un torpedo.

Esta mañana ha sido fusilado en Carrion de los Condes el Guardia civil que hace pocos días mató á un comandante de su mismo cuerpo.

Madrid 6, á las 4'30 tarde.

En una conduccion de presos entre Tordera y Barcelona, desobedecieron aquellos. La fuerza que los conducía tuvo que hacer fuego, resultando dos muertos.

En el presidio de Burgos un penado ha herido á un capataz y dos vigilantes.

Paris.—*El Rappel* publica un manifiesto abogando por la union de la raza latina y de todos los republicanos contra las instituciones existentes, haciendo la apología de los procedimientos revolucionarios.

Viena.—En la conferencia celebrada por el emperador de Alemania con el Nuncio de esta capital se ha tratado de la entrevista de Guillermo con Su Santidad.

El emperador Guillermo ha dado al Nuncio, monseñor Galimberti, explicaciones sobre el carácter de su viaje á Roma. Ha afirmado que de ningun modo debía interpretarse en sentido de disgustar á la Santa Sede. La entrevista del emperador con el Nuncio ha dejado buena impresion en los círculos católicos; sin embargo, parece que no esperan resultados directos inmediatos.

Madrid 7 á las 12'45 madrugada.

En la sesion celebrada por la Asamblea federal se han aprobado las enmiendas de Cataluña y de la Constitucion de Zaragoza, que pide se suprima el sufragio permanente.

Tambien se ha aprobado que las actas graves las conozca únicamente el poder legislativo.

Hubo viva discusion respecto á una enmienda de Jaen, pidiendo que se someta el culto religioso á la ley de reuniones.

Fue rechazada esta enmienda por prescribir la Constitucion de Zaragoza la libertad de cultos.

La Asamblea acogió con grandes aplausos la proposicion de Orantes, que pide se imponga á las iglesias la misma contribucion que pagan las casas particulares.

Aprobáronse una proposicion de Jaen y otra de Granada.

Mañana se celebrarán sesiones dobles.

Madrid 7, á la una madrugada.

Los federales han acordado honrar la memoria de Guisasaola.

Han nombrado una comision para que proponga el modo de efectuarla.

El Sr. Pí y Margall ha pronunciado un discurso laudatorio á Guisasaola.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 8—nueve mañana.

Barómetro.	61,9 mm.
Termómetro seco.	14,5 id.
Idem húmedo.	12,2 grados.
Mínima.	8,8 id.
Reflector.	6,1 id.
Direccion del viento.	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	» mm.

GACETILLA LOCAL.

En la iglesia de Santa Catalina de Sena se celebró ayer la festividad de Nuestra Señora del Rosario, festividad que nos recuerda el glorioso acontecimiento de la victoria alcanzada por nuestros antepasados en el combate naval librado en aguas del golfo de Lepanto el 7 de Octubre de 1571, en el que la armada turca quedó destrozada y vencido su colosal poderío.

Los pocos religiosos dominicos que aun existen en esta capital despliegan inusitado esplendor en la celebracion de una fiesta tan gloriosa para España y para la Religion. Precedida de un novenario predicado por el distinguido orador D. Mateo Garau y de la solemne oracion de Cuarenta Horas que terminará esta noche, se celebró ayer por primera vez la Misa y rezo propios de la Virgen del Rosario reccion decretada por Su Santidad Leon XIII, cantándose una magnífica partitura por un nutrido coro de voces. Despues del Evangelio subió á la Cátedra del Espíritu Santo el presbítero D. Luis Palmer, quien á grandes rasgos ensalzó la sublimidad del Santísimo Rosario y las glorias de la Reina del cielo.

A pesar de lo desapacible del tiempo la iglesia se llenó de bote en bote por devotos y Cofrades del Santo Rosario.

A causa de las continuas luvias no pudo efectuarse ayer tarde la procesion del Santo Rosario que debía salir de la iglesia de Santa Catalina de Sena á recorrer varias calles de esta capital.

Se han acercado á nuestra Redaccion varios vecinos de la calle de Berard manifestándonos lo muy agradecidos que estaban al asequiero, pero como hace algunos días que no tienen agua en sus fuentes ni depósitos, nos han rogado lo hagamos público á fin de que llegue á noticia de dicho digno empleado, teniendo la seguridad de que se dignará atender á sus súplicas, haciendo lo posible para que cuanto ántes puedan llenar de agua sus fuentes, lo que le agradecerán infinito.

Segun dice *El Isleño*, cuatro son los enfermos de difteria existentes en esta capital; uno en la calle de Catañy, otro en la de Pueyo, otro en la del Diezmo y otro en la de la Concepcion; y segun no-

ticias ninguno ofrece peligro, de lo que nos alegramos.

Hay que lamentar pero que la dolencia se esparrama por el interior de la isla, y en Santa María, por ejemplo, existen siete enfermos, lo cual supone mayor propagacion que la alcanzada en Palma sin duda porque no se ha atacado el mal con toda la eficacia y rigorismo apetecibles.

Recomendamos este asunto á las autoridades, suplicándoles no descuiden la aplicacion de cuantas medidas aconseja la ciencia para evitar mayores males que los que deploramos.

El sábado llegó á esta capital, procedente de Madrid, D. Miguel Verdera, Alcalde de Lluchmayor.

Durante su permanencia en la corte, dice un colega, ha tenido ocasion de conferenciar con el Sr. Ministro de la Gobernacion y con el Director general de correos y telégrafos Sr. Mansi, gestionando el establecimiento de una estacion telegráfica en el pueblo de Lluchmayor, y aquellos altos funcionarios le aseguraron que tan luego como lo solicite de una manera oficial el Ayuntamiento, le será concedida tan importante mejora.

Cóstanos tambien que la corporacion municipal en una de las primeras sesiones acordará dicha peticion, que en el terreno particular, está ya aprobada y aplaudida por todo el vecindario.

El sábado llegó á este puerto el cañonero *Alsedo*, procedente de Barcelona, al mando del comandante D. Pedro Domenge, con 53 plazas de dotacion y 2 pasajeros.

El mismo día por la tarde salió para Barcelona el vapor *Jaime II*, con 24 pasajeros y carga.

Ayer á la hora de itinerario zarpó el vapor *Malorca* para Ibiza y Alicante, conduciendo la correspondencia para ambos puntos, 28 pasajeros y mercancías.

Casi al mismo tiempo entró en su fondeadero el vapor *Calaluña*, procedente de Barcelona, con 44 pasajeros y pipas vacías.

Durante el pasado mes de Setiembre, en el Peso del Carbon fueron pesados 13.130 kilogramos de aquel artículo, recaudándose por los derechos correspondientes 26 pesetas 26 céntimos.

Procedente de Cette ha fondeado esta mañana en nuestro puerto el vapor trasatlántico *María*, con cargamento de cascos vacíos.

A las diez lo ha efectuado el vapor-correo *Union* procedente de Valencia. Ha traído la correspondencia, 15 pasajeros y carga.

El Cabo de Carabineros de esta Comandancia Juan Vanrell y cuatro individuos más hicieron días pasados una aprehension consistente en cuatro bultos de tabaco de contrabando con peso limpio de 119 kilogramos.

Ha sido nombrado Jefe de la Comandancia de Carabineros de esta provincia el teniente coronel D. Bernardo Molinello Alonso en reemplazo de don Joaquín Alegre y Ricarte, que ha sido trasladado á la de Navarra.

El Sr. Vila Casanovas, dueño de la tienda pañolería, lanería, sedería, lencería y estampados, calle de San Nicolas—13 y 15—ha recibido un magnífico surtido de novedades para señora, especialidad en artículos para luto y medio luto, propios para la próxima temporada de invierno.

El sábado fondearon en nuestro puerto el laúd *San Nicolas*, patron D. Juan Antich, procedente de Felanitx, con 1 día de navegacion, 4 marineros y cargamento de esparto; y la balandra *San Jaime*, patron D. Jaime Covas, de Sevilla, con 15 días, 5 mar. y carga general; el laúd *Santiago*, patron don Jaime Porcel, de Cartagena, con 2 días, 5 mar. y cereales; y la balandra *San Francisco*, patron don Onofre Bosch, de Cartagena, con 2 días, 6 mar. y cereales.

Se despacharon el laúd *San Rafael*, patron don Francisco Terrasa, para Alcudia, con efectos; la corbeta inglesa *Ada*, capitán James S. Coll, para Marsella, con 1 pasajero y lastre; y el laúd *Angela*, patron D. Domingo Guasch, para Ibiza, con efectos.

Anteayer y ayer fueron degolladas en el mata-dero de esta capital, para el consumo público, 126 reses; de las cuales 15 eran de ganado vacuno, y 111 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 52 pesetas y 20 céntimos.

En los mismos días tambien fueron degollados 49 cerdos.



LINEA DE VAPORES DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANÍA.

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA, CIEN-
FUEGOS y SANTIAGO DE CUBA, saldrá del puerto de
Barcelona el 15 del corriente el magnífico vapor de 6000
toneladas

PIO IX

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero.

Si se reune la carga suficiente, hará escala en este puer-
to, por lo que los señores Cargadores se servirán pasar sus
notas á la mayor brevedad á sus consignatarios.

Para más informes: Martínez y Planas. — San Juan, 20,
principal. 5-8

Salinas de Ibiza.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad,
se convoca á los señores accionistas de la misma á Junta
general extraordinaria para el día 27 de este mes á las 4
de la tarde, al objeto de tratar y resolver sobre la reforma
de Estatutos cuyo proyecto está de manifiesto en Secre-
taria.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicha jun-
ta deberán depositar sus acciones en Secretaria á lo menos
con 24 horas de anticipacion á la señalada para aquella.

Palma 2 de Octubre de 1888. — El Presidente, Elviro
Sans. — P. A. de la J. de G. — El Secretario, José Vaqner.
2-3

DON NICOLAS GUAÑABENS

MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, *sin excepcion.*

Consulta diaria de 9 á 1.

Calle de Brossa, —33,—bajos.

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la
madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela — Plaza Cuartera.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 9'45 n.

La prensa conviene en que el Con-
sejo que se celebrará esta noche será
importante.

Créese que algun ministro se man-
tendrá en actitud decisiva, pero que se
aplazarán las resoluciones.

Madrid 6, á las 10 n.

El lunes marchará á Barcelona el
Conde de Toreno, para evitar la dis-
crepancia con el Sr. Pidal.

Los correos de las Antillas han sus-
pendido sus salidas, á causa de haber
tenido noticia de que un ciclón, pasan-
do por Santo Domingo, se dirige á
Cuba.

Madrid 7, á las 1'15 m

Al Consejo de Ministros que se ha
celebrado no ha asistido el general
Oryan, por encontrarse enfermo.

Los ministros han cambiado sus
impresiones, sin entrar á fondo en
asuntos de importancia.

Los presupuestos se formarán en
Noviembre con las economías.

Se ha acordado que la *Gaceta* publi-
que pronto el Código civil redactado.

Acordose nombrar una comision de
codificacion para establecer inmediata-
mente en las Antillas el juicio oral.

Madrid 7, á las 10'45 n.

Llegó el Sr. Moreno Villar, quien
ha conferenciado con el general Oryan.
Se cree que el viaje del Sr. Canale-

jas se prolongará hasta fin de mes sin
pasar á Madrid.

Madrid 7, á las 11 n.

La comision codificadora ha exami-
nado tres libros del Código civil; los
cinco restantes los examinará en lo que
queda de mes.

A primeros de Noviembre podría
publicarse el Código.

Se publicará quizás al mismo tiem-
po que el jurado.

Madrid 7, á las 11 n.

El Día dice que se ha acordado
abrir las Cortes el mes de Diciembre,
y cree que las reformas militares irán
íntegras al parlamento.

Desmientese que el general Jovellar
sea adversario de las reformas

ULTIMAS COTIZACIONES

	PALMA.	Dinero
Crédito Balear	105'00	
Cambio Mallorquin.	74'25	
Ferro-carriles de Mallorca	60'00	
Alumbrado por Gas.	122'00	
Harinera Mallorquina.	50'00	
MADRID.		
4 p ⁰⁰ interior.	73'75	
4 p ⁰⁰ amortizable.	87'20	
Billetes hipotecarios de Cuba.	101'40	
Banco de España	416'50	
Banco de Castilla	00'00	
Tabacos.	110'50	
BARCELONA.		
4 p ⁰⁰ perpetuo interior.	73'37	
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior.	75'20	
4 p ⁰⁰ amortizable.	87'75	
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	101'75	
Banco Hispano-Colonial.	95'75	
Ferro-carriles del Norte.	66'00	
PARIS.		
4 p ⁰⁰ Español.	74'18	
Panamá.	2'400	
Francias.	00'00	